

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI

REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.<sup>o</sup>  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Domingo 8 de Noviembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.721

## ¡ESOS NERVIOS!

Estamos en días de desatada nerviosidad. La serenidad con que el Gobierno va desarrollando su obra, procurando inspirarse exclusivamente en el interés nacional, trae sublevados á sus contradictores y enemigos, y como no tienen motivo alguno racional para combatir á aquél, se agarran, á la desesperada, á todo género de incidentes y accidentes, sin que retrocedan ante peligro alguno, ni les detenga ninguna consideración.

En la actual excursión de S. M. el Rey por Cataluña se está viendo y tocando esto de una manera palpable. El viaje ha sido un continuado homenaje de fervorosa adhesión á la Monarquía. No sólo de las clases elevadas, sino de la muchedumbre obrera; no sólo en la ciudad, sino también en el campo y en la montaña, ha recibido el Rey ardorosos testimonios de respeto, de lealtad, de simpatía. En centros donde el carlismo había celebrado há poco grandes manifestaciones, se ha aclamado calorosamente á D. Alfonso XIII, y en pueblos donde incidentes recientes habían parecido agravios á la unidad española, se ha gritado «¡Viva España!», y allí donde se señalaban divergencias lamentables, el Ejército ha sido también festejado y aplaudido. Toda esa realidad, puesta enfrente de las realidades de ayer y de las patrañas de siempre, ¿no será consoladora?

Pues ayer se intentó hacer un problema de economía tan inofensiva como la toma de posesión de una canongía honoraria, y hoy se pone empeño en convertir en verdadera tragedia política, en tremebundo conflicto de militares y paisanos, de patriotas y separatistas, un lamentable accidente acaecido á un brillante oficial de la Escolta Real, y el ingenio de los periodistas se luce, y la inconsciencia de altos políticos se encuentra en toda clase de detalles espe-luznantes.

Periódicos que se indignan de que subsista una ley de jurisdicciones, y personajes que diputan como personal desgracia el haberla hecho, no vacilan en soltar la pluma ó la lengua por despenhados, al cabo de cuales no puede haber más que leyes de jurisdicciones, siempre que con eso logren crearle al Gobierno una dificultad en que pueda perecer.

¿Comprenderíase esto, si no nos halláremos en un crítico momento patológico, de nerviosidad exaltada, de neurastenia agudísima, que trastorna todas las más nobles facultades del hombre? Y si ese es el temperamento actual de una parte de la Prensa, y si hay mucha gente para la cual España y su opinión se reducen á las cuatro páginas de esos periódicos, ¿qué mucho que el contagio morboso llegue aun á muy elevados personajes de la política?

Todo esto explica muchos hechos y muchos dichos de estos días, que crean en el mundo político, en nuestro pequeño mundo político de Madrid y sus suburbios, un estado de ánimo que nada tiene que ver con la realidad que vive y en que vive el pueblo español; y como nos hallamos en tiempos en que la realidad tiene valedores que no se dejan arrollar, crea el lector que el problema es sencillísimo: tila, mucha tila para todos esos señores. ¿Discursos? ¿Interpelaciones? «¿Notas oficiosas?» No: tila á todo pasto, y ello pasará.

## NOTA ARTÍSTICA

El joven escultor Antonio Rodriguez del que nos ocupamos en estas columnas hace poco, con motivo de la exposición que de alguna de sus obras hizo en uno de los salones de Ateneo tarraconense de la clase obrera, merece sin duda alguna el calificativo de infatigable, pues aprovechando su estancia en esta y en vez de descansar de su labor diaria en Madrid, ha hecho en no pocas horas un busto de la bellísima señorita Angelita Faro, hija del industrial del mismo apellido, y otro de D. Mariano Pedrol, profesor del Ateneo y del que recibió las primeras lecciones en el arte de Fidias.

Hemos tenido ocasión de ver dichas obras é insistimos en lo que ya hemos dicho de Antonio Rodriguez, es decir, que si sigue trabajando con el acierto y entusiasmo de ahora, figurará pronto entre los artistas de primera fila.

La obra escultórica, ha de expresar la belleza de las ideas, siendo la imitación inteligente de las formas vivas, no el fin, sino el medio de alcanzar este resultado, que há de ofrecerse á la contemplación de un modo plástico, ó sea con apariencia palpable y corpórea. De no comprenderlo así, la escultura que tuviera por único objetivo la copia de la forma material, no sería más que una imitación incompleta de objetos naturales, un vaciado sin vida, que cuanto más perfecta fuera, más palpable haría la impotencia del artista.

A los bustos que nos ocupan, uno de los cuales, el del Sr. Pedrol, está expuesto en el escaparate del Sr. Brell, como vulgarmente se dice, no les falta más que hablar, y dicen mucho en favor de su autor, que ha recibido muchas felicitaciones á las que une la suya modesta

D. SATURIO.

## FERROCARRIL MARINO

¿Le cuadra el nombre? Sin duda alguna. Puede llamarse ferrocarril marino el que atraviesa el mar en una extensión de doscientos noventa y cuatro kilómetros. En algunos puntos la nueva vía ha de pasar sobre puen-

tes giratorios á fin de permitir que prosigan su ruta los vapores ó veleros que costean. Y es espectáculo único ver desde los límites de uno de esos puentes que las naves que pasan por su vacío siguen la línea de la costa, como temerosas de lanzarse más adentro, mientras los trenes, que sirven para la locomoción, se precipitan en rápida carrera en alta mar.

¿Cuál es la causa de ese contraste, de esa anomalía inexplicable?

La necesidad de ganar tiempo y el deseo de ganar dinero.

Entre los Estados Unidos y la isla de Cuba es importante el tráfico y son muchos los viajeros que van de una á otra nación. El territorio de la Unión más cercano á Cuba es Cayo Hueso; pero este cayó, que dista ciento sesenta kilómetros de la Habana, está en el extremo de una larga cadena de cayos ó islotes que forma un amplio semicírculo desde la costa de la Florida hasta cerca de la de Cuba. Para abreviar la distancia el medio era construir una ferrovía que saltara de uno á otro cayó y llegara hasta Cayo Hueso. Y como se pensó se hizo. En la actualidad ese ferrocarril llega hasta el cayó Knight. Falta construir únicamente setenta y ocho kilómetros y la Habana distará sólo ciento sesenta kilómetros de los Estados Unidos.

La empresa era difícil porque las distancias entre los islotes eran considerables. Fué necesario unir entre sí cuarenta y dos cayos y construir cuarenta kilómetros, á través del mar, de cemento y de terraplenes calcáreos. Hubo que nivelar el suelo de muchos cayos, hacer desmontes, desecar pantanos y lagunas. La mayor dificultad con que tropezaron los constructores fué la escasez de obreros. Hubo que dar jornales muy crecidos, y aún así era preciso hacer venir á los obreros de muy lejos. Sin embargo, todos los obstáculos desaparecieron ante la voluntad y la inteligencia.

El ferrocarril arranca de la estación de Homestaed, á veintinueve kilómetros de la costa, llega á Water's Edge (Orilla del agua) y desde allí se lanza mar adentro. Al dejar la tierra firme el ferrocarril atraviesa un puente móvil—para no interrumpir la navegación—y desde allí, por medio de un inmenso terraplen, que consumió miles de toneladas de roca, pasa á una de las islas, la isla Larga, y de aquélla á otra.

Entre isla é isla es donde los ingenieros han tenido que sacar sus muelas. En algunos puntos el mar es muy profundo y las obras deben ser

más sólidas que en otros. Las islas no están tampoco todas á un nivel uniforme y, para evitar pendientes, la línea se ha construido bastante alta. Esto obligó á levantar terraplenes en el interior de muchas islas. El gobierno de Washington acabó de complicar la construcción exigiendo que el ferrocarril no corriera sobre un dique sino sobre un puente, pues temió que una muralla continua desde Water's Edge hasta Cayo Hueso, es decir, un terraplén de doscientos kilómetros de largo, podría producir perturbaciones en las mareas de la bahía de la Florida.

Los constructores, dejaron, pues, grandes aberturas en los terraplenes y allí donde las agua eran profundas dispusieron puentes giratorios. Uno de los terraplenes más largos y costosos es el que va de Matecumbe á Long Key (Cayo Largo), pues mide siete kilómetros y fué necesario cimentar con mucho cuidado porque el fondo del mar (sobre el que se fundaron los) era de arena movediza y no se daba con un lecho de roca. Fué necesario proceder como si se tratara de construir un puente, estableciendo pilas que sirvieron para tender los tableros. En algunos puntos de ese trayecto se encontró base para la cimentación y esto ahorró mucho tiempo y dinero, pues allí se pudo recurrir al terraplén.

En la actualidad se llega hasta Knight's key en tren. El trecho que falta construir hasta Cayo Hueso hará necesarias obras no menos importantes que las ya realizadas, pues entre Pigeon Key y Litte Duck Key, hay un espacio de mar de siete kilómetros, dos de los cuales deberán ser salvados por medio de un viaducto. Entre los cayos Bahia Honda y West Cumberland es preciso otro viaducto de tres kilómetros. En este viaducto habrá un puente móvil de cien metros de luz, á fin de que los vapores puedan atravesar desde el Atlántico al mar interior.

La construcción de los ferrocarriles americanos es, relativamente, barata. Este ferrocarril, en cambio, ha costado un millón por milla (1.800 metros). Esta suma, que en Europa no puede admirar á nadie, parece muy crecida en América.

Después de los detalles que acabamos de dar acerca de la "Seaboard Air Line Railway", que así la llaman los americanos, no se dirá que el título de *Ferrocarril marino* no le cuadre.

REDMAN.

NOTICIAS DE MELILLA

Melilla, 6.

Se han recibido las siguientes noticias de Melilla:

Muchos cabileños de Mazuza salieron ayer para batirse, regresando hoy a los poblados. La harca ha recibido pólvora de fabricación indígena.

Los moros que simpatizan con el Roghi lo presentan todo favorabilísimo a su causa; en cambio los enemigos dicen que pronto huirá. Unos y otros abultan los sucesos, inventando y llamando combates a lo que son ligeras escaramuzas.

Informes propios y confidenciales serios dicen que el Roghi no recibió refuerzos de infantería.

La harca obra sin plan ni concierto, lo que pudiera contribuir al fracaso de los cabileños.

El Chaldy labora secretamente para atraerse a los guelayas y a otros.

Es imposible asegurar cual será el desenlace.

Lo único positivo es que Melilla está realmente bloqueada, hasta el extremo de escasear los artículos de primera necesidad.

Ayer lucharon las fuerzas del Roghi y la harca, desde la una a las siete de la tarde.

Las bajas fueron escasas.

La harca no descendió a la llanura y los roghistas no subieron la montaña; solo hubo alguna resistencia por el flanco izquierdo de la harca, que intentaron forzar los roghistas.

ESTADÍSTICA COMERCIAL

En los tres primeros trimestres del año actual ha disminuido, respecto de los dos ejercicios anteriores, la suma que representa la importación de primeras materias, artículos fabricados y substancias alimenticias, y aumentado la que indica la exportación de las mismas mercancías.

Nuestra exportación de substancias alimenticias ha pasado de 196'62 millones de pesetas en 1906; a 195'57 en 1907, y a 228'05 en 1908.

Hemos enviado al extranjero artículos fabricados, en 1907, por 186'46 millones de pesetas de los demás países, en concepto de fabricantes, por 171 millones, y en 1906 lo fuimos por 176 millones.

Ha disminuido la importación de primeras materias, que representé en 1907, 365'81 millones de pesetas, y en 1908 ha representado 359'40 millones.

Las importaciones de trigo han sumado 101.330.874 pesetas, en 1906; 20.443.348, en 1907, y 12.369.639, en 1908.

Correo de Madrid

Madrid 6.

Una comisión de exportadores de vino en la que estaban representados los de Jerez, Tarragona, Alicante, Vilafranca del Panadés y Málaga, ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que acepte la fórmula del señor García Berlanga y establezca la devolución de derechos.

El ministro contestó que no estando resuelto el asunto en definitiva, convendría que los exportadores se pusieran de acuerdo con los viticultores, porque así sería más fácil hallar la solución del problema.

Ocupándose de la defraudación y de los expedientes incoados, dijo el ministro que no era partidario de conceder la amnistía solicitada, porque sería tanto como transigir con el fraude: añadiendo que, por el contrario, estaba resuelto a que se resolviesen enseguida.

—Por la tarde se reunieron nuevamente en el despacho del director general de Aduanas varios diputados de las regiones vinícolas con los exportadores interesados en el citado proyecto de ley.

El objeto de la reunión era ver si se podía llegar a un acuerdo entre las distintas opiniones.

Los exportadores sostenían el criterio de llegar hasta una cuota de 25 pesetas, pero los representantes vinícolas, por medio del señor García Berlanga, afirmaron la necesidad de mantener la cuota de 20 pesetas, sin devolución ni privilegio alguno, como ayer sostuvieron en el Congreso.

El duque de Almodóvar, el marqués de Mochales y el Sr. Beltrán, entendiéndose que de-

bería establecerse la devolución de derechos, ratificaron el compromiso contraído ayer en el Parlamento, de la cuota de 20 pesetas sin devolución de derechos, como sacrificio patriótico que los exportadores ofrecen al país productor.

Se habló de la suerte que correría el alcohol de aguardiente destinado a la exportación, resolviéndose que en este punto conservara cada uno su libertad para defender en el Parlamento los respectivos puntos de vista.

—El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de un telegrama del presidente del Consejo, diciendo que carecían por completo de fundamento los rumores que habían circulado en Madrid respecto del incidente surgido en el teatro Romea de Barcelona y a la herida del teniente Sr. Bargés.

—El ministro de la Guerra ha conferenciado telefónicamente con el gobernador militar de Barcelona, para poder contestar a una pregunta que le habían de hacer en la alta Cámara.

—El ministro de la Gobernación ha dirigido el siguiente telegrama-circular a los gobernadores:

«Es completamente inexacto que, con motivo de la función del teatro Romea, de Barcelona, surgiera incidente alguno, como se telegrafió y algunos periódicos se hacen eco.»

Desmientalo V. E. También ha circulado la noticia suponiendo que un teniente de la Escolta Real tuvo un desafío, siendo completamente falso.

Las manifestaciones públicas en Barcelona son de afecto a las instituciones armadas.

—En el expreso de Andalucía han salido para Córdoba el conde del Real, el ayudante del Rey, barón de Casa Lavalillo y el primer teniente del 5.º regimiento montado de artillería, individuos designados para estar a las órdenes del príncipe Regente de Baviera durante su estancia en la corte.

Mañana llegará a Madrid a las nueve de la misma.

A la llegada se le tributarán los honores correspondientes a su alta jerarquía, y desde la estación se dirigirá a Palacio para saludar a la real familia.

En la regia cámara será cumplimentado por los grandes de España, jefes de la Casa del Rey y demás clases de enquería.

El príncipe pasará, acompañado de S. M., a las habitaciones que se le tienen preparadas en la planta baja.

Allí cambiará de traje y se dirigirá al Museo de Artillería, donde se ofrecerá un almuerzo a S. A. por el 5.º regimiento montado de que el príncipe es coronel honorario.

Es casi seguro que presidirá el almuerzo el Rey, en cuyo caso asistirá también el ministro de la Guerra.

Entre los comensales figurarán también el capitán general de la región, el gobernador militar y el comandante general de artillería.

En el Museo ha comenzado, bajo la dirección del capitán del regimiento Sr. Melgar, el decorado del salón donde se celebrará el almuerzo; trofeos militares, tapices, banderas y muchas plantas y flores embellecerán el recinto y un magnífico retrato regalado al regimiento por su coronel honorario.

Dicho retrato es una obra de arte en que aparece el príncipe Rupperth, Regente de Baviera, de cuerpo entero, vestido con el uniforme de artillería.

También asistirá al almuerzo el agregado militar de la embajada alemana.

Las clases militares que concurren al almuerzo vestirán el traje de campaña.

El príncipe Rupperth visitará los salones de artillería y desde allí se dirigirá al campamento de Carabanchel todos los comensales, donde se hallará formado, esperando a S. A., el quinto regimiento montado.

Un grupo de este cuerpo, formado por tres baterías al mando del comandante D. Antonio Acuña, hará ejercicios de fuego.

Después desfilarán ante el Rey y el príncipe.

En la tarde del mismo día visitará el Museo del Prado, y por la noche se celebrará un banquete en Palacio.

—El Rey llegará mañana a Madrid en el expreso, a las once, acompañado del señor Maura.

En la estación del Mediodía esperarán a S. M. la real familia, el gobierno, las autoridades y los generales que se hallan en Madrid que han recibido orden de estar en la estación.

Las clases de etiqueta cumplimentarán al monarca en el regio alcázar.

—Ha fallecido en Madrid el general de la sección de reserva D. Luis Blanco.

Procedía del arma de artillería y perteneció al cuarto militar durante la regencia de doña María Cristina.

El entierro ha sido muy concurrido.

—Continua en el mismo estado de gravedad el ex-ministro y catedrático de Medicina don Alejandro Sanmartín.

—Según noticias oficiales, se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de mineros de Rio Tinto.

—El ministro de Fomento y el director general de Agricultura se proponen imprimir gran actividad a los servicios dependientes de aquel centro ministerial, y al efecto ha sido nombrado jefe de Negociado de Industria y Trabajo D. José María García Viana, ingeniero de montes.

—En breve presentará el ministro de la Gobernación a las Cortes un proyecto de ley sobre las reformas que tiene anunciado en Correos.

—Ayer tarde se reunió la comisión del Senado que entiende en el proyecto de Administración local, que había sido citada, con carácter de urgencia, para las tres y por retraso de algunos senadores no pudo reunirse hasta las cuatro y media.

La reunión fué presidida por el marqués de Pidal.

Según manifestaron algunos de los vocales de la comisión ya se ha recibido la respuesta del Sr. Maura, que es favorable a las modificaciones que le fueron propuestas.

Es casi seguro que hoy quedará firmado el dictamen.

—Pontevedra.—El administrador de las aguas de Leres iba en automóvil, dentro la finca del manantial, marchando a gran velocidad.

El vehículo se desvió de la carretera precipitándose por una ladera y chocando contra un árbol.

El administrador fué despedido a gran distancia, resultando contuso.

El aprendiz de chauffeur, que guiaba el automóvil, se ha fracturado ambas piernas.

—Málaga.—Continúan los temporales en toda la provincia.

Sobre el pueblo de Alhauén ha descargado una horrorosa tormenta quedando inundadas la mayoría de las viviendas.

De resultas del aumento que experimentaron en su caudal los arroyos que atraviesan el referido pueblo, han quedado incomunicados los vecinos de una parte de él con las de otra.

Durante la tormenta cayeron varias exhalaciones eléctricas.

Una alcanzó a una vecina, llamada Antonia Henares, la cual quedó carbonizada.

El alcalde y la guardia civil del puesto, durante lo más fiero de la tempestad, prestaron socorro a varios vecinos que se hallaban en peligro, evitando muchas desgracias.

—Cádiz 6.—Los periódicos de Jerez dan la voz de alarma, respecto de la propagación de la langosta que ha invadido ya 5.000 aranzadas de viñedo en aquel término municipal e invita a la Junta provincial de Agricultura, a que active los trabajos de extinción; evitando los inmensos perjuicios que de no hacerlo así, sufrirían los agricultores durante el año próximo.

—Sevilla 6.—El gobernador civil ha entregado un premio de 2.000 pesetas a cada uno de guardas jurados que capturaron a los asesinos de los guardas civiles y les felicitó.

El alcalde y los guardas dieron 25 pesetas cada uno a las familias de las víctimas.

El gobernador ofreció 1.º a Pedreras para imponer las cruces concedidas al alcalde de dicha población y a los guardas.

Locales y provinciales

Suscripción para restaurar la parte arruinada de la Casa-Asilo del Espíritu Santo a cargo de las Religiosas Oblatas del Santísimo Redentor:

- Suma anterior, 4.541 ptas.
- Un señor Capitular, 25'00.
- Rdo. Sr. D. José Zaragoza, 15'00.
- Rdo. Sr. D. Miguel Monravá, 10'00.
- Un Rdo. Sacerdote de esta ciudad, 17'00.
- Un Sacerdote muy pobre, 14'00.
- R. C., 25'00.
- Recogido en el comercio del Sr. Güell, doña M. R. Vda. de V., 100'00.
- Total, 4.747 pesetas.

(Se continuará).

Con objeto de posesionarse del cargo de primer jefe de la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Filipinas, mañana, en el expreso de Valencia, marchará a Tortosa nuestro distinguido amigo particular el ilustrado Subintendente militar D. Rigoberto Ferrer y Mira, que durante largos años ha venido prestando sus servicios en la de Cuba, instalada en esta capital y en la que goza de innumerables simpatías y relaciones, las cuales indudablemente deploraran la ausencia de tan pundonoroso militar como cumplido caballero.

Al enviar, pues, desde estas columnas nuestro saludo de despedida al Sr. Ferrer, le deseamos feliz viaje y grata estancia en la ciudad del Ebro.

Conforme anunciamos, ayer tarde fué trasladada solemnemente la antiquísima y veneranda imagen de la Virgen del Claustro desde su capilla, que estaba profusamente iluminada, al altar mayor de la Basílica Metropolitana, viéndose el acto bastante concurrido de fieles.

Seguidamente empezaron las solemnes Vísperas, en las que ofició el muy ilustre señor canónigo arcipreste, Dr. D. Juan Corominas.

La capilla de música de la Catedral cantó un clásico «Dixit Dominus» a seis voces del antiguo repertorio de esta Santa Iglesia y el «Magnificat» del maestro Bonamich.

A las cinco y cuarto se dió comienzo al devoto Novenario consagrado a Nuestra Excelsa Madre y Protectora, cuyos ejercicios continuarán todos los días, a la misma hora.

Nuestro paisano y compañero en la prensa D. Antonio Rovira Virgili, ha sido absuelto por la Audiencia de Barcelona en la causa que se le seguía al arreglo a la ley de jurisdicciones.

De todas veras lo celebramos.

La temida enfermedad tifa de los olivos se está desarrollando en la parte alta de Manresa y en otras zonas próximas a Barcelona.

La mosca hace también estragos en algunos puntos.

Para combatir tan terrible plaga se emplea con excelente resultado la siguiente fórmula: Arseniato de sosa, 300 gramos, y acetato de plomo, 400 gramos, cuya mezcla por doble compresión da arseniato de plomo; a esta se añade un kilo de melaza para hacerlo adherente y después se mezcla en 100 litros de agua.

El remedio se aplica con pulverizadores.

Esta mañana, a las diez, llegará a esta capital el eminente literato catalán D. Gabriel Alomar, acompañado de los diputados señores Hurtado, Salvatella y Marial.

Por la tarde, a las cuatro y media, se celebrará una conferencia en el local de la «Unión Democrática Nacionalista», leyendo el Sr. Alomar un magnífico trabajo sobre la intervención del tarraconense Pedro Martell en la expedición del rey D. Jaime I el Conquistador a Mallorca.

Leemos en la prensa de Tortosa que nuestro estimado amigo y correligionario el diputado a Cortes por aquel distrito, D. Adolfo Navarrete, presentará en plazo no lejano al Congreso una proposición de ley que entrañará verdadera importancia para los intereses de aquella comarca.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la música del regimiento de infantería de Almansa, de doce a una y media, en la Rambla de San Juan:

- 1.º Gallito, paso-doble.—Lope.
- 2.º Cuarto capricho sinfónico.—Ribera.
- 3.º El arte de ser bonita, mosaico.—Giménez y Vives.
- 4.º Minuet de las hadas.—Minguell.

Después de breve permanencia entre nosotros, ha regresado a Madrid, con objeto de proseguir sus estudios al lado del afamado escultor D. Miguel Blay, el joven y ya notable artista D. Julio Antonio Rodríguez. Deseamos al joven Rodríguez feliz viaje y que los triunfos que, a no dudar, se le esperan en su brillante carrera artística, sean el justo premio que su entusiasmo y talento reclaman.

Ayer tarde cayó sobre nuestra ciudad una apacible lluvia. A pesar de ello la temperatura continuó siendo muy benigna.

Hoy, á las tres de la tarde, se pondrá en escena por la aplaudida compañía que actúa en el teatro Principal (Ateneu de Tarragona) el interesante drama en siete actos «El Nuevo Tenorio» y la divertida comedia en un acto «La nit del Tenorio».

Por la noche, á las nueve en punto, primera representación en la presente temporada de la comedia en tres actos «Les garces», finalizando la velada con la zarzuela «Los aparcidos».

Mañana, lunes, se exhibirá en el concurrido cinematógrafo Las Novedades, entre otras, la película del natural «Entierro del Cardenal Casañas en Barcelona».

El señor gobernador civil ha citado para las once de la mañana del día 12 del corriente, á los señores que forman la Junta provincial de Caminos vecinales, con el fin de tomar acuerdos.

El día 23 del presente mes se inaugurará en Zaragoza el Congreso de exportación organizado por la Junta organizadora de la exposición hispano francesa, siendo varios los temas que han de ser objeto de discusión y gran trascendencia para el comercio nacional las resoluciones y acuerdos que en el mismo se adopten.

Por la policía fueron expulsados ayer de esta capital ocho ó diez sujetos forasteros é indocumentados.

El Ingeniero de Caminos D. Eugenio Villarino, ha sido destinado á prestar sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Ayer tarde regresó de Reus el señor gobernador civil de la provincia.

Se han consignado 20.000 pesetas para conservación de las carreteras del Estado en esta provincia.

Boletín Oficial

Reales órdenes del Ministerio de la Gobernación, referentes una de ellas al funcionamiento de las Juntas locales y provinciales de protección á la infancia, prohibiendo á las expendedoras de la Compañía arrendataria la venta de otros artículos que el tabaco, las cerillas y los efectos timbrados; y otra referente á la aplicación de los fondos sobrantes ó de objetos caducados en las fundaciones particulares de Beneficencia.

—Edicto del Gobierno civil de esta provincia reclamando de los propietarios de las minas que cita el papel de pagos al Estado para el reintegro del título de propiedad y derechos de pertenencias.

—La Junta provincial de Instrucción pública anuncia la vacante de oficial de secretaria de dicha Junta dotada con 1.500 pesetas anuales.

—La Tesorería de Hacienda haber cesado en el cargo de agente auxiliar de la recaudación de contribuciones, don Antonio Cañellas Cansá.

—La Comandancia de Marina de este puerto la convocatoria de 50 plazas para ingreso en la Escuela de Artilleros de mar.

—La Junta local de Reformas Sociales de Reus, anuncia que va á procederse á los trabajos preliminares para la creación del Tribunal industrial de aquel dardido.

—El agente ejecutivo de Vilaseca inserta edicto para la subasta de fincas; y

el de Morera una providencia adoptada en un expediente de apremio instruido contra los deudores que menciona.

—Anuncios de las Alcaldías de Tortosa, La Morera. Pob'a de Montornés, Selva del Campo, Creixell, Albiñana, Rodofá, Conesa, Santa Coloma de Queralt, Renau, Vespella, Llorens, Dosaiguas, Masdenverge, Montreal, Bonastre y La Palma.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—El Patrocinio de Ntra. Sra. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Orestes y Teodoro mrs.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Catedral.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las M. Enseñanza. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto á siete.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora, y á las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas y Misa: conventual cantada á dos coros, predicando después del Evangelio el Doctor D. Romualdo Santallucia, Pbro. Por la tarde, á las tres, Vísperas solemnes, cantándose el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros. Terminado el rezo del Coro,—sobre las cuatro y cuarto,—será llevada en procesión por el interior de la Basílica la veneranda Imagen de Nuestra Señora del Claustro, terminando con el canto de una solemne Salve por la capilla de música. A las cinco menos cuarto se cantará el Santo Rosario, seguirán los ejercicios de la Novena, y luego ensalzará las glorias de la Santísima Virgen bajo la advocación del Claustro el Muy Ilustre Sr. Doctor D. Isidro Gomá, Canónigo de esta Santa Metropolitana y Primera Iglesia, finalizándose la función con los gozos.

—Capilla del Santísimo Sacramento.—A las siete y media Misa con explicación de la Doctrina Cristiana. San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco, Rosario y Corona de San José.

San Francisco.—A las seis, durante la Misa, explicación de Catecismo; á las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario y meditación.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco, Rosario, ejercicios del mes de las almas y explicación del Catecismo.

Sagrado Corazón.—A las nueve Misa para los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde á las seis, continuará el solemne Novenario de las almas del Purgatorio con sermón por un Rdo. P. de la inclita Compañía de Jesús.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual de Nuestra Madre Santísima del Carmen. A las siete y media Misa de Comunión general con armonium y cánticos; á las nueve y media Misa conventual cantada por la reverenda Comunidad y diez y media rezada. Por la tarde, á las cinco, Exposición de S. D. M., Trisagio Carmelitano cantado, ejercicio del mes, motete, sermón por el Rdo. P. Romeo del Sagrado Corazón de Jesús, reserva y procesión, terminando con los gozos de la Virgen del Carmen.

San Miguel del Plá.—Misas á las horas de costumbre. Todos los días durante la Misa de siete, se hará el piadoso ejercicio del mes consagrado á las almas del Purgatorio. Por la tarde, á las seis, Exposición de S. D. M. Rosario, Trisagio cantado, bendición y reserva.

Descalzas.—A las ocho se cantará el Oficio por las Religiosas.

Santa Clara.—A las ocho Oficio á canto gregoriano por la S. da. Comunidad.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto Exposición de S. D. M., cántico, Rosario, estación mayor, motete, bendición y reserva.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y media y á las diez Misas rezadas. Por la tarde, á las cinco Exposición del Santísimo, motete, Rosario, estación, Trisagio, canto del Santo Dios, reserva y bendición.

San Pedro.—A las nueve Oficio parroquial con plática. Por la tarde á las cuatro la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen celebrará su función mensual con corona rezada sorteo de escapularios y gozos cantados.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las cinco y cuarto de la tarde se cantará el Smo. Rosario, ejercicios de la Novena de la Virgen del Claustro con las Ave-Marias cantadas, terminando con el canto de los gozos.

Sagrado Corazón.—A las seis de la tarde termina el solemne Novenario de las almas del Purgatorio con sermón por un Rdo. P. de la inclita Compañía de Jesús.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS
CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.
A las siete en la capilla de Sta. Tecla.
STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.
SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.
SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.
SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.
BENEFICENCIA.—A las nueve.
PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez media.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
NACIDOS.—José Monguío Salas, Jaime Olivé Borralba.
FALLECIDOS.—Antonio Salas Claravalls, Cuiraterias, 21, (44 años).
MATRIMONIOS.—Pablo Fortuny Sanchez con Josefa Parellada Guivernau; Alipio Salvador Vivar con Maria Hnguet Ferrán; Jaime Delabate Dálmau con Maria Vidal Rabasó.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES ILEGADAS AYER
De Cetta v. Comercio, de 293 ts., capitán Seguí, con carga general, consignado á D. Román Musolas.
De Alicante y Valencia v. Cabo Oropesa, c. Urrutia, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.
De Barcelona v. inglés Campeador, de 682 ts., c. Taylor, con carga general, consignado á los Sres. Mac-Andrews y Compañía.
De Barcelona v. Turia, de 789 ts., c. Astadi, con carga general, conseguido á los mismos señores.

DESPACHADAS

Para Torrevisja v. Comercio, con efectos.
Para Marsella y esc. v. Cabo Oropesa, con efectos.
Para Hamburgo y esc. v. Campeador, con efectos.
Para Liverpool y esc. v. Turia, con efectos.

Bolsa de Madrid

Madrid, 7, 18'82.
5 por 100 interior contado . . . . . 83'45
4 por 100 idem fin mes . . . . . 83'40
4 por 100 idem fin próximo . . . . . 00'00
5 por 100 amortizable . . . . . 101'55
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0 . . . . . 000'00
Banco de España . . . . . 448'00
Tabacalera . . . . . 877'00
Cambios de Paris . . . . . 11'75
Idem. de Londres . . . . . 27'90
4 por 100 exterior . . . . . 03'00

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 7, 15'56.
CAMBIOS EXTRANJEROS
Londres á 90 días fecha . . . . . 00'00 d.
Id. á 60 días fecha . . . . . 00'00 »
Id. á 90 días vista . . . . . 27'66 »
Id. cheque . . . . . 28'14 p.
Paris á 90 días fecha . . . . . 00'00 »
Id. la vista . . . . . 12'10 »
Hamburgo á la vista . . . . . 00'00 »

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel
4 por 100 interior contado . . . . . 00'00 00'00
» » fin mes . . . . . 83'35 83'375
» » fin próximo . . . . . 00'00 00'000
Deuda amortizable fin mes . . . . . 000'00 000'00
Carpetas provis. Amotr. fin mes . . . . . 00'00 00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales . . . . . 106'25 136'50
» San Juan Abadesas . . . . . 80'50 81'00
» T. B. y F. 2 1/4 por 100 . . . . . 58'15 58'25
» T. B. y F. 4 1/2 por 100 . . . . . 00'00 00'00
» Alicante 4 por 100 . . . . . 00'00 00'00
» M. T. B. Reus Roda . . . . . 55'75 56'00
» Almansas 3 1/2 no adheri. . . . . 00'00 00'00
» Almansas 3 p. 100 adher. . . . . 79'25 79'50
» Oranse . . . . . 55'15 55'39

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial . . . . . 000'00 000'00
Sociedad Catalana General de Crédito . . . . . 00'00 00'00
Medina-Zam. y O. á V. . . . . 27'70 27'80
Norte de España . . . . . 76'20 76'30

Sección telegráfica

Madrid 7.

El Sr. Sánchez Guerra

Ha manifestado el ministro de Fomento que mañana probablemente se celebrará Consejo.

Interrogado sobre el indulto del carabinero condenado á muerte en Bilbao, dijo que sobre este asunto ya habian cambiado impresiones los ministros, y que el capitán general de la sexta región ya debia conocer el criterio del ministro de la Guerra sobre el particular, siendo esto lo esencial.

ESPECTÁCULOS

Ateneo Tarraconense

Grandes funciones para hoy.
TARDE.—Por secciones: á las cuatro, «Las Carceras»; á las cinco «Musetta»; á las seis «El cabo primero».
NOCHE.—Las zarzuelas «La Revoltosa», «Musetta» y «La Fiesta de San Antón».
A las nueve menos cuarto en punto.

Ateneu de Tarragona

Grandes funciones para hoy.
TARDE.—El precioso drama en siete actos «El Nuevo Tenorio» y la comedia en un acto «La nit del Tenorio».
A las tres en punto.
NOCHE.—La comedia en tres actos «Les garces» y la zarzuela en un acto «Los aparcidos».
A las nueve en punto.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet
CASA FUNDADA EN 1885
Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.
Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.
Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona
28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

EN CASA particular, se admitirán uno ó dos caballeros de carácter, á todo estar. Trato como de familia.—Réding, núm. 15, 2.º, 2.ª

NOVEDADES
Laneria, Sederia, Lenceria, Pañeria, Peletería, Géneros de punto, Algodones fantasía, Alfombras, Tapiserías, Mantas de lana y de algodón y Paraguas.
Esta casa participa á su clientela y al público en general que ha recibido grandes existencias de géneros de la más alta novedad propia para la presente temporada los cuales se detallarán á precios de fábrica.
Manuel Llauradó
San Agustín, 19.—Tarragona
«Ocasión!!» Traje caballero, 15 ptas.
«Ocasión!!» Corte gabán, 14 ptas.
PRECIO FIJO

